



EL PROBLEMA ECONOMICO ESPAÑOL VISTO A TRAVES de las palabras de FRANCO

En el último discurso del Generalísimo Franco, al referirse al aspecto económico, destacan dos frases que son invitación al cumplimiento del deber, alcañate y reactivo, y confianza al mismo tiempo, en que con voluntad se vencerán todas las dificultades. Aun las que otros nos crean con su contumacia en la tacañería y con su política hostil, lo que no hacen con ciertos pueblos en los que el comunismo impera, lo que quiere decir que no hay en ellos otra influencia que la de Moscú.

«Los pueblos no han de vivir del sudor ajeno—dijo Franco—, sino de su propio trabajo. Pensar en la sopa boba de los regalos sería inhumano e impropio de los españoles». Sólo por el trabajo, e intensificando la producción en todo aquello que no tengamos que esperar de fuera, podrá mejorarse el nivel de vida, lo cual se conocerá grandemente si nos alcanzase esa política de generosidad por la cual se están rehaciendo diversos pueblos de Europa. Pero si se persiste en el rencoroso aislamiento, habrá que vencer las dificultades con el esfuerzo y la voluntad animosa de todos los españoles. Por eso, el jefe del Estado subrayó: «Si la ayuda se nos regatea, o no se nos da, nadie debe alarmarse. Es ya mucho el camino vencido y, aunque más lentamente, y continuando los sacrificios, llegaremos a la meta».

Es una invitación a la confianza. Si la ayuda se nos da, iremos más de prisa en el caminar hacia el desenvolvimiento económico, resolviendo los problemas que acucian. Pero, si se nos niega, no nos estancaremos en el marasmo sino que, persistiendo en el sacrificio, iremos adelante, aunque el caminar sea con más dificultades. Los problemas económicos son los que agobian a casi todos los países. Si el «Plan Marshall» no se hubiese aplicado a los pueblos que lo disfrutaban, éstos estarían en bancarrota, en colapso mortal. Téngase en cuenta cómo quedó España al finalizar nuestra guerra: Con el país destrozado; los campos abandonados en muchas regiones y mal cultivados en otras, carentes de fertilizantes; y, sobre todo, expoliado el Tesoro nacional, nuestro oro, que era garantía de nuestra moneda. El panorama económico no podía ser más pavoroso, y esas consecuencias las venimos atrayendo.

Sin embargo, pese a nuestra pobreza por el eppollo de los que se llevaron el oro del país, como el Generalísimo lo recordó, han sido muchas las realizaciones industriales y agrícolas, todo ello sin ayuda de nadie y sólo con el esfuerzo del pueblo español, gracias a la paz alcanzada hace diez años y en la que vivimos, incluso cuando estuvimos rodeados y amenazados por la guerra. Esto quiere decir que el problema económico, que es el que más pesa en el ánimo y en la política general de los pueblos, no nos ha detenido en nuestra marcha. Ciertamente las cosas hubieran llevado otro ritmo más rápido si hubiésemos contado con la ayuda a la que el Generalísimo aludía ayuda que todavía habrá que esperar, pero con nuestros propios recursos se han acometido importantes empresas agrícolas e industriales, las dos riquezas importantes que constituyen el nervio económico de la nación.

El tiempo en España y en el extranjero

La actualidad en lo que al calor se refiere se ha centrado en el día de ayer en Murcia, lo que quizá representa un poco alivio para Córdoba y Sevilla. En Murcia se inició el día con una densísima niebla; después el sol pegó fuerte y el día transcurrió insoportable, hasta el extremo de que el agua de las cañerías salía templada y en algunos campos resultaron muertos por asfixia conejos y corderos jóvenes. Este tiempo bochornoso causa, sin embargo, gran contento entre los campesinos, pues el tiempo seco permite esperar una gran cosecha de aceituna. También esperan que no llueva hasta la segunda quincena de septiembre, para dar comienzo a las sementeras. Se ha iniciado un incendio en una masa forestal cerca de la ciudad, en la que ardieron cien pinos.

Pero si Sevilla capital ha dejado paso a Murcia en la actualidad termométrica, Osuna, en la provincia, ha señalado la marca de 53 grados como máxima, temperatura que no se recuerda en dicha ciudad.

En Irún ha llovido intensamente en el día de ayer, habiendo aumentado considerablemente el caudal del Bidasoa y de los embalses de la provincia. También ha llovido en Bilbao, en cuya mar reina un fuerte temporal. derivado de otro que existe en las Islas Británicas.

lluvias en el oeste de Francia
PARIS.—Una perturbación at-

mosférica en el Atlántico ha producido intensas lluvias en el oeste de Francia, que han sido acogidas con gran regocijo por la población. Se cree que la lluvia persistirá durante varios días.

LISBOA.—Casi todo el país aparece cubierto de negros nubarrones, y se estima que son un síntoma de la terminación de la pertinaz ola de calor que se viene sufriendo.—EFE.

Curso de la Universidad Pontificia de Salamanca

SALAMANCA.—Organizado por la Agrupación Humanística Española y bajo el patrocinio de la Pontificia Universidad Eclesiástica de Salamanca ha empezado en aquella capital el segundo curso veraniego de humanidades clásicas.

Ciento treinta profesores de la mayor parte de los seminarios diocesanos y colegios religiosos de España y algunos de Portugal y de Bélgica se han inscrito como cursillistas.

Intervendrán como profesores don José Guillén, presbítero del Asprantado Maestro Avila, de Salamanca, presidente de la Agrupación Humanística Española y director de los cursillos; don Antonio Griera, presbítero, y don Sebastián Cirac, presbítero, catedráticos ambos de la Universidad de Barcelona; padre Isidoro

Conferencias secretas entre los Estados Mayores de las naciones adheridas al Pacto Atlántico

SE HAN LOGRADO BUENOS PROGRESOS

LONDRES, 3.—La Conferencia secreta entre los jefes de los Estados Mayores de los Estados Unidos y Gran Bretaña ha durado tres horas y cuarto. Al terminar, el almirante Denfeld, jefe del Estado Mayor de la Armada norteamericana, declaró que «se han logrado buenos progresos».

Conferencias y revistas de fuerzas Los jefes de Estado Mayor de Estados Unidos conferenciarán con los jefes de los Estados Mayores de Francia, Bélgica y Holanda y con la jefatura Uniforce (mando militar conjunto de la Unión occidental europea), establecida en Fontainebleau. Más tarde se estudiarán las defensas del Rin contra un posible agresor.

En las conferencias de Londres los observadores creen que Noruega insistirá en que un número suficiente de divisiones sean acantonadas en Inglaterra para poder partir inmediatamente para Noruega en caso de ataque. Se ha observado también que la visita del Estado Mayor conjunto a la base norteamericana de aviones B-29 tendrá gran importancia, debido a que los mayores bombarderos estarán concentrados allí.

La comisión irá a Viena

LONDRES, 3.—El mismo oficial norteamericano que declaró hace unas horas que los jefes de Estado Mayor de su país regresarían directamente a Estados Unidos desde la capital francesa, manifiesta que tales planes han sido modificados y que los generales Bradley y Vandenberg y el almirante Deufeld pasarán antes por Viena.—EFE.

¿Se entrevistará la Misión con delegados de Tito?

FRANFORT, 3.—En el Gobierno Militar norteamericano se opone un mentís a una información de la agencia Tass, según la cual los jefes de los Estados Mayores combinados norteamericanos se entrevistarán con representantes yugoslavos en la Alemania occidental, después de sus conversaciones de París.—EFE.

La misión ante la unidad de la península ibérica

WASHINGTON, 3.—Los círculos bien informados, según la

Agencia United Press, han anunciado que el Estado Mayor conjunto de los Estados Unidos estudiará las condiciones estratégicas de la Península Ibérica y las islas portuguesas del Atlántico cuando el jefe de la Aviación de Portugal, el general Cintra, llegue a París para participar en la Conferencia de defensa del Atlántico.

Agregan los mismos círculos que inevitablemente se tratará de la situación de España y citan al presidente del Consejo de Portugal, doctor Oliveira Salazar, quien en el debate en el Parlamento sobre la ratificación del Pacto del Atlántico declaró: «La unidad geográfica y estratégica de la Península debe considerarse, en conjunto, como la defensa de la Europa occidental y base en el continente europeo».—EFE.

«Satisfechos con el camino emprendido»

LONDRES, 3.—Ha terminado

la reunión de los jefes de Estado Mayor norteamericanos y británicos. El general Omar Bradley manifestó: «Estamos satisfechísimos con el camino emprendido».

Inmediatamente de salir del ministerio de Defensa los jefes estadounidenses, llegaron a él los daneses y noruegos, en visita de cortesía a los británicos, según declaró un portavoz del ministerio.—EFE.

Manifestación comunista prohibida en París

PARIS, 3.—La Policía ha prohibido hoy una manifestación de inspiración comunista, que se preparaba para mañana viernes cerca de la Embajada de los Estados Unidos como protesta por la visita de los jefes de los Estados Mayores norteamericanos.—EFE.

Ecos del Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO, 3. Las galerías y museos pontificios han sido preparados con vistas al Año Santo, a fin de poder acoger con todo desahogo a la imponente masa de peregrinos que vendrá a Roma. En estos últimos meses el promedio de peregrinos ha sido de 1.000 por día, y a menudo han llegado a los 1.500, entre los que se encuentran representantes de todos los países, desde China y la India hasta Egipto y el Japón.—EFE.

En nuestra Embajada pontificia

ROMA, 3.—En honor del cardenal de La Habana, monseñor Arteaga, se ha celebrado una comida en la Embajada de España cerca de la Santa Sede, a la que asistieron el ministro plenipotenciario de la República de Cuba y otras personalidades eclesiásticas y civiles.—EFE.

Catolicismo yanqui

LISBOA, 3.—Informan de Nueva York que más de 100 norteamericanos se han convertido últimamente al catolicismo, con lo cual

Nueva expedición de Byrd al Antártico

NUEVA YORK, 3.—Se planea una nueva expedición naval norteamericana bajo el mando del famoso explorador Byrd, según anuncia el diario «New York Times». Unos 3.500 hombres y ocho barcos tomarán parte en ella, para explorar a un área de territorio desconocido casi tan grande como Europa.

Si no se presentan obstáculos, los primeros barcos saldrán en octubre y se establecerán bases avanzadas en Nueva Zelanda. Los exploradores permanecerán unos cuatro meses en el Antártico, para estar de regreso en los Estados Unidos hacia abril de 1950.—EFE.

Luis Albarrán, S. J., del Colegio del Apóstol Santiago, de Vigo; don José María Aguado, presbítero, publicista; don Luis López Santos, presbítero, del Instituto de Enseñanza Media y del Seminario de León; padre Luis Alonso Schökel, S. J., de la Universidad de Comillas, y don Antolín Gutiérrez, canónigo y periodista.

los Estados Unidos pasan a contar con 26.718.343 católicos prácticos. Las cuatro diócesis de Chicago, Boston, Nueva York y Filadelfia, por este orden, tienen más de un millón de fieles. En los Estados Unidos hay en la actualidad cuatro cardenales, 20 arzobispos, 159 obispos, 44.334 sacerdotes y 141.606 religiosas.—EFE.

Crítica sobre Japón

CIUDAD DEL VATICANO, 3. «Osservatore Romano» condena la política de control de nacimientos en el Japón de las autoridades de ocupación. En lo que respecta al aspecto político de la cuestión, hace constar que esta política sólo favorecerá a los comunistas, que para dentro de veinte años superarán en número a los anticomunistas. Añade que la U. R. S. S. está convencida de que las masas de su población serán el hecho decisivo para ganar la batalla final en una guerra mundial.—EFE.

Un perro condenado a tres días de prisión

Por escandaloso e indisciplinado

LISBOA.—Un perro llamado «Fogo», del Cuartel de Bomberos voluntarios de Viana do Castelo ha sido condenado a tres días de prisión «con observación preventiva». «Fogo», después de agredir a otro perro que se encontraba pacíficamente en unión de otro compañero, mordió a un muchacho que intervino en la pelea para separarlos. La presencia de un guardia puso fin al conflicto callejero, y «Fogo» se encuentra en prisión por escandaloso y por falta a la disciplina.—EFE.

Condenado a regalar cuatro días el pan a sus clientes

Por mala elaboración del que le fué servido

SABADELL.—Por mala elaboración del pan, ha sido sancionado por la Alcaldía con el cierre por un mes del horno el industrial panadero Isidro Perich, domiciliado en la calle de San Cucufate, debiendo asimismo entregar gratuitamente a sus clientes las raciones correspondientes a cuatro días.—Cifra.

GRAN INCENDIO EN ALICANTE

Se ha producido en unos almacenes de desperdicios de goma

ALICANTE.—En las primeras horas de anoche se declaró un violento incendio en unos almacenes de desperdicios de goma instalados en las afueras de la capital. Dada la combustibilidad de las materias almacenadas y su cantidad, que oscilaba entre las 1.500 y las 1.800 toneladas, el siniestro se propagó rápidamente. Merced a la pronta intervención del servicio de bomberos se ha podido localizar el incendio, aunque éste continúa con el mismo carácter de gravedad. De los datos que se tienen hasta ahora las pérdidas se calculan en tres o cuatro millones de pesetas.—(Cifra).

Se conmemora en la Rábida la partida de Colón para América

HUELVA, 3.—Han resultado muy solemnes los actos realizados por la Real Sociedad Colombina Onubense con motivo de la fecha del 3 de agosto, aniversario de la partida de las carabelas descubridoras de América.

Después de la misa evocadora de la gloriosa salida, se celebró una sesión solemne en el patio mudéjar del monasterio, con asistencia de todas las autoridades y bajo la presidencia del capitán general interino, señor Rodríguez de la Herranz. Pronunció una brillante conferencia don Francisco Javier Mueco, que desarrolló un interesante tema sobre la epopeya colombina.—(Cifra).

La señora de Pétain vivirá en el fuerte de Yeu

Podrá almorzar diariamente con el mariscal

ISLA DE YEU.—Ha sido cedida a la esposa del mariscal Pétain una habitación en el fuerte donde se encuentra preso su marido y se le permitirá almorzar diariamente con el anciano Mariscal.

Durante casi cuatro años la señora de Pétain ha vivido en el pequeño hotel Des Voyageurs, en Port Joinville, única aldea de la isla. En ese tiempo la señora de Pétain ha realizado diariamente un viaje de más de tres kilómetros hasta el fuerte para ver a su esposo. El propietario del hotel ha manifestado que no sabe cuando la señora de Pétain se trasladará a su nuevo alojamiento.—EFE.

Otro sensacional atraco en Francia

Unos desconocidos se apoderan de 25 millones de francos

AIXEN PROVENCE.—Dos cajeros de la Société Generale han sido atracados por unos desconocidos que, pistola ametralladora en mano, se apoderaron en la puerta del Banco de Francia de la cantidad de 25 millones de francos en el momento en que salían los referidos cajeros. Inmediatamente se dieron la fuga en un automóvil matrícula 79 23 J. A. 5, que poco después han sido abandonado fuera de la población.

Los cajeros se llaman Jean Vitaille, de 49 años de edad, Louis Ferriau, de 42. Toda la gendarmería de la región ha sido movilizada.—EFE.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

El campo, los mercados y las labores de agosto

(Impresión de CERES)

El mes de julio ha sido de lo más inquieto y variable que se ha conocido, pues parecía que nos habíamos trasladado al febril loco...

«En julio normal, seco todo manantial»; pero como han me nudado las tormentas y lluvias los manantiales, que han estado secos en febrero, han vuelto a echar agua en visperas de la canícula...

Del campo en general, resignada la mayor parte de las casas a padecer un año malo, pero al empezar a pesar el grano que se ha limpiado, ha surgido un ambiente optimista, por haber granado bien, y ha resultado la cosecha menor mala o no tan mala como se creía que iba a ser...

La cosecha, pues, de cereales en España no es tan mala como se suponía, habiendo habido sorpresas muy agradables al medir y pesar el grano. En cambio, de paja de cebadas y legumbres se ha recogido menos de la mitad de los años anteriores...

La cosecha en España la calculamos un poquito menor que la del año pasado, porque si bien hay sitios en que es mucho mejor sin embargo domina lo malo sobre lo bueno...

Por ejemplo, en Extremadura ha ido mal, pero, en cambio, en algunas zonas, muy bien, como desde luego sucede en la Tierra de Barros. En Castilla la Vieja, muy buena y hasta superior en todas las cabeceras...

De los viñedos vienen muy buenas impresiones y asimismo de los olivos, que salvo en algunas zonas parece viene buena cosecha, y aunque falta mucho hasta diciembre, pudiera ser una buena...

Las remolachas marchan bien, las que se lograron; pero ha habido muchas tierras que fué necesario desistir del cultivo, y a alubias y patatas se han aplicado bastantes, pero no todas, ya que muchas han quedado esperando a hacer algo en ellas en el próximo otoño...

Trigos y harinas.—Las fábricas están paradas y ya pronto empezarán a recibir trigos nuevos. Por cierto que algunas entidades agrícolas han pedido la libertad del trigo y supresión de los cupos forzosos...

Ganados.—Los mercados de ganados están desiertos estos días, ya que la gente toda está en la era, y los burros viejos haciendo de caballos briosos delante de los trillos. Existe mucha paralización y flojedad en los precios, y en cuanto a volumen, nada. Hay que esperar a que se acabó la recolección y entonces ya veremos qué reacción surge en los mercados...

Cereales y leguminosas de pienso.—El «Boletín Oficial del Estado» del día 9 de Julio publicó un Orden que ya se había acordado en un Consejo de Ministros presidido por el Jefe del Estado, por la que se fijaba el alcance del párrafo cuarto del artículo octavo del Decreto de 7 de Julio...

La cosecha, pues, de cereales en España no es tan mala como se suponía, habiendo habido sorpresas muy agradables al medir y pesar el grano. En cambio, de paja de cebadas y legumbres se ha recogido menos de la mitad de los años anteriores...

La cosecha en España la calculamos un poquito menor que la del año pasado, porque si bien hay sitios en que es mucho mejor sin embargo domina lo malo sobre lo bueno...

Por ejemplo, en Extremadura ha ido mal, pero, en cambio, en algunas zonas, muy bien, como desde luego sucede en la Tierra de Barros. En Castilla la Vieja, muy buena y hasta superior en todas las cabeceras...

INFORMACION DEPORTIVA

Noticias y comentarios

Parece que los clubs de Tercera no tienen gran prisa por hacer sus equipos. Se conoce que como los jugadores se han colocado en un plan tan alto de fichajes, hay acuerdo tácito de esperar a ver si pasa la feria...

De nuestros antiguos conocidos, algo vamos sabiendo. Por ejemplo, Pepe Sauer ha fichado por el Toledo, para jugar en su antiguo puesto de delantero centro. Si recupera su forma de año, mal enemigo para los porteros...

San José y Díaz-Díaz estuvieron probándose en Lugo. No gustaron y a casa. Pero lo que en Lugo no sirve en Soria sí, y Díaz-Díez ha fichado por el Numancia para jugar de interior izquierdo...

En Andújar están muy contentos, porque además de la ficha de Luchana han conseguido la del «gran defensa procedente del Madrid, cedido al Avila en la pasada temporada, Paquito». Y el liturgi...

crece que con Paquito tiene resuelto su problema de zaga. Hay que ver la de desilusiones que tiene uno que llevarse en el mundo...

Ya habrán visto los abulenses que las obras de la tribuna avanzan. Y que va a comenzar a construirse lo que vulgarmente llamamos el techo, para lo cual se están acumulando grandes cantidades de ladrillos. Este invierno se va a estar allí que va a dar gusto...

De fichajes del Avila, se sigue avanzando con prudencia. Ayer nuestro astuto número uno regresó de Madrid con una cartulina rosa en la que venía estampada la firma de Pablito. Gran firma que nos permite disponer para la temporada de la excelente pareja de medios volantes que tuvimos en la anterior y que tranquilizará a los tímidos que dicen que todos los fichajes son de novatos. Novatos con entusiasmo envueltos en maestros como Pablito, Montes y Fuentes, tienen que dar un resultado espléndido. Pero no nos conviene de ninguna manera subir a Segunda División. Ahora, si no hay más remedio...

Elecciones vanideras en Australia

Políticamente 1949 es un año crucial para Australia. Los partidos están de acuerdo en que las elecciones que han de celebrarse hacia fines de año acaso perfilen las normas políticas e industriales de Australia para una generación. Revelarán si existe o no existe una mayoría de australianos que pugnan el socialismo, ya que si el actual Gobierno Laborista es encumbrado de nuevo al Poder promulgará—cual lo ha de...

se las fuera con una denuncia por precios abusivos, cuando se habla de unas tasas, aunque éstas sean solamente para aplicar lo que se entregue al Servicio. Creemos, claro, que están libres, pero mejor será que se hable claro para tranquilidad de todos...

Vinos.—Los vinos continúan flojos y sin volumen de negocios. El mercado, a pesar de ser época de buen consumo, apenas se conoce el aumento de venta, pues el mercado no sale de su paso; y yendo al día, los precios tienen que debilitarse. Las tormentas frecuentes y las lluvias que ha habido por unos sitios y otros, aparte de los pedriscos y daños, es indudable que las viñas están buenas y prometedoras, y si ayuda este mes y Septiembre a primeros, pudiera confirmarse la esplendidez cosechera de vino. He aquí las ofertas mayoristas que conocemos: Vinos tintos de La Mancha se ceden a 15, Villena y Tarancón; en La Roda, a 15,75, incluido alcohol de toudre, y a 16, en Socuéllamos, Criptana y Villa de Don Fadrique, también con alquiler comprendido. Los tintos de Aragón se ceden a 15, Cariñena, tipo 15 grados; a 15,50, Calatayud, tipo de 16 grados; a 15,75, Longares, vinos de 16 y medio grados; a 16, Cariñena, Mores (clase especial de 18 grados) y Epila; a 16,50, también especial de 17 grados. El vino dulce, a 17,50, en Epila. A 15,50 dan en Cintruéni, y a 16, en Coreila.

mostrado con sus actos en la etapa en curso—una legislación total o parcialmente socialista.

De ser elegida la Oposición, ésta tendría que formar un Gobierno de coalición con el Partido Liberal y el Partido «Campesino», y su legislación tendería a alejarse del control estatal y a fomentar la iniciativa individual.

A tanta distancia de la fecha únicamente a un espíritu simplista se le ocurriría predecir el resultado de las elecciones. Desde que tuvieron lugar las últimas elecciones generales australianas se ha acrecentado el Parlamento. La nueva Cámara de Representantes Federal estará compuesta por 120 miembros, en vez de los 74 que ha venido teniendo hasta ahora. Habrá, además, dos miembros sin derecho a voto, representando uno de ellos al Distrito Federal donde está enclavada la capital, Canberra (Esto concuerda con lo que hacen los Estados Unidos respecto al Distrito Federal de Washington, práctica que se inspira en el principio de que la capital federal debe ostentar un carácter apolítico). Así que el miembro del territorio de Canberra no votará a favor de ningún partido, mas le será dable abogar en defensa de las necesidades físicas de la capital. El otro miembro carente de voto procede del territorio septentrional, zona que aun no ha sido declarada Estado.

Antes de la fecha en que el partido laborista ha de exponer su programa al país, el primer ministro, Mr. Joseph Chifley, presentará otro presupuesto, el cual muy bien pudiera influir decisivamente en el resultado de las elecciones.

Sin embargo, la versión australiana del socialismo acaso anada a un marxista. Sus críticos afirman que contiene escasa teoría y es oportunista. Algunos han llegado a decir que el socialismo de Australia apenas si pasa de ser un capitalismo sometido a control.—T.

LOS EJERCITOS DE ALLENDE EL TELON

Continúan recibiendo noticias que registran un estado de tensión en el Ejército yugoslavo. Añádase también que Rusia se esfuerza por crear nutridas fuerzas armadas en los otros países satélites con el fin de utilizarlas contra el mariscal Tito o bien contra el Occidente.

La realidad apenas si concuerda con esta última sugerencia. A continuación expongo datos, que se estiman fidedignos, sobre la potencia de estos ejércitos satélites:

Yugoslavia.—Ha organizado 30 divisiones de campaña, de las cuales varias son motorizadas o semiacorazadas. Efectivos, unos 220.000 hombres.

Bulgaria.—Ha organizado ocho divisiones, de categoría inferior, agrupaciones balcánicas de 4.000 a 5.000 hombres cada una. Efectivos totales, acaso 60.000 hombres.

Rumania.—Ha organizado 10 divisiones, de categoría inferior (seis de infantería y cuatro motorizadas); potencia, unos 75.000 hombres.

Hungría.—La organización de sus fuerzas consiste en una división de infantería, una división de Artillería, cuatro Cuarteles Generales de distrito (ampliables hasta convertirse en Cuarteles Generales de división) y 14 batallones de frontera. Efectivos totales, unos 30.000 hombres, proyectándose incrementarlos hasta 50 mil en el otoño de este año, y hasta 70.000 a mediados de 1950. Esta última cantidad rebasaría en 5.000 el límite fijado por el Tratado.

Los fines de este Ejército son más bien atender a la seguridad interior que las operaciones de envergadura, siendo el objeto primordial de la ampliación dar perfecta eficacia y movilidad a las unidades existentes.

Checoslovaquia.—Sus fuerzas están organizadas en 14 divisiones, incluyendo tropas de frontera y varios Cuarteles Generales de distrito. Como prueba significativa del temor comunista a la influencia del Occidente, se señala que desde que los comunistas se hicieron cargo del Gobierno, la oficialidad ha disminuido de 10 mil hombres a 8.000, principalmente a causa de desertiones. El Ejército en general se ha reducido de 150.000 a 110.000 hombres.

Durante el mismo período, la potencia de la S. N. B., Policía Armada Semimilitar, se ha acrecentado, pasando de 20.000 a 60.000 hombres.

Polonia.—Ha organizado 14 divisiones. Efectivos, unos 140.000 hombres.

De este estado comparativo se deduce que no es posible que dentro de un futuro previsible los Ejércitos búlgaro, rumano y húngaro colectivamente estén en condiciones de poder entenderse con un Ejército yugoslavo unido y leal a Tito si se pensara atacarle. Por tanto, habrá que llegar a la conclusión de que para derribarlo la Cominform está tramando otros planes.

Tito es vulnerable por tres causas en primer lugar, su Estado es multinacional, sometido a muchas presiones nacionalistas, todas las cuales tratan de intensificar la Cominform y sus agentes en Sofía. En segundo lugar, Tito se siente encadenado por una ideología de partido, y de ahí que le sea imposible explotar los patriotismos nacionales como antidotos contra la propaganda de la Cominform.

Finalmente, dase el caso de que numerosos oficiales y clases yu...

goslavos han seguido cursos en las Academias Militares rusas, y al menos algunos de ellos han regresado con sentimientos hostiles a Tito.

Teniente general H. G. Martín

Veredicto contra Albania

El asunto del Canal de Corfú constituyó una dura prueba para la competencia e integridad del Tribunal Internacional de La Haya, y hay que reconocer que el Tribunal ha salido airoso de su cometido en el primer caso que tuvo que resolver. El punto principal ante el Tribunal era decidir en conformidad con el Derecho Internacional se consideraba a Albania responsable de las explosiones ocurridas el 22 de octubre de 1944 en aguas albanesas, explosiones que causaron graves daños a los destructores británicos Saumarez y Volage, produciendo la muerte de 44 marinos y heridas a 42.

El Tribunal dictaminó que las explosiones fueron causadas por minas pertenecientes a un campo de minas recientemente colocado y constituido por minas alemanas CY de contacto, ancladas. El razonamiento británico consistía en afirmar que el campo de minas había sido sembrado por el Gobierno albanés o bien con su conformidad o sabiéndolo él. El Tribunal declaró que no podía haber sido colocado sin estar enterada Albania. Por tanto, Albania debía haber notificado la existencia del campo de minas. En verdad, «las autoridades albanesas nada hicieron para impedir el desastre. Estas graves omisiones implican la responsabilidad internacional de Albania, y Albania queda obligada a pagar indemnización.»

El Tribunal también tenía que decidir si, a la luz del Derecho Internacional, Gran Bretaña había violado la soberanía de Albania con las acciones de la Marina de Guerra británica en aguas albanesas el 22 de octubre, fecha en que los destructores fueron alcanzados por las minas, y el 12 y 13 de noviembre, fechas en las que una potente fuerza naval participó en la operación de barrido de la zona minada.

En cuanto a la misión del 22 de octubre, el Tribunal, por una mayoría de 14 contra dos (el juez ruso y el brasileño fueron los únicos que discreparon), ha sostenido que no fué violación de la soberanía albanesa, sino que «tenía por objeto afirmar un derecho que había sido injustamente negado». En esta ocasión los jueces polacos y checos respaldaron a Gran Bretaña.

En cuanto a la operación de barrido, el Tribunal dictaminó unánimemente que esta acción sí constituyó una violación técnica de la soberanía albanesa. Falta ahora que sea abonada la indemnización. Gran Bretaña reclama 875.000 libras esterlinas. A Albania se le ha dado un plazo hasta el 25 de agosto para que exponga sus opiniones sobre el importe de la indemnización. Desde luego, en estos trámites no se ha dado importancia primordial al tiempo, si bien sería injusto culpar al Tribunal de toda la demora habida.—T. S.

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente dele...

GALLIOL

Laboratorio Glez. Cuevas. LOGROÑO

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Compro, Cambio y Vendo Máquinas de escribir Ventas a plazos ANTONIO SORIA LOPEZ Concesionario exclusivo de HISPANO-OLIVETTI San Segundo, 26. Teléfono 115. AVILA

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman AVE-SANIL

